



Francisco Giner de los Ríos

Federación de la Comunidad de Madrid de Asociaciones
de Padres y Madres del Alumnado
"Francisco Giner de los Ríos"

LA FEDERACIÓN DE LA COMUNIDAD DE MADRID DE APAS "Francisco Giner de los Ríos" ha celebrado este fin de semana su décimo congreso bajo el título "*La participación real y efectiva de las familias: los Consejos Escolares como garantes de la Democracia escolar*" y durante el cual se ha elegido, por unanimidad, la Junta Directiva que estará al frente de la organización durante los próximos tres años.

La Federación Francisco Giner de los Ríos ha celebrado el pasado fin de semana su décimo congreso en el IES Avenida de los Toreros de Madrid, evento en el que los delegados y delegadas de las Asociaciones de Padres y Madres del Alumnado de la Comunidad de Madrid que están integradas en la FAPA, unas 900 aproximadamente, han debatido sobre la situación actual y los retos del futuro, así como han elegido a la Junta Directiva que estará al frente de la organización durante los próximos tres años.

En el acto inaugural, celebrado el viernes por la tarde en el salón de actos del IES, estuvieron presentes representantes de muchas organizaciones vinculadas al ámbito educativo, así como personas de reconocido prestigio. Varias personas realizaron los saludos institucionales: la Directora y la Presidenta del APA del propio IES; la Secretaria General de la Federación de Enseñanza de CCOO de Madrid, Isabel Galvín, que lo hizo en representación de la Comunidad Educativa madrileña y específicamente de la Plataforma Regional por la Escuela Pública; el Vicepresidente de CEAPA, Jesús Salido; el Director General de Participación Ciudadana y Voluntariado del Ayuntamiento de Madrid, José Fernández; y el Presidente del Consejo Escolar de la Comunidad de Madrid, Gabriel Fernández.



Entre los invitados estaban presentes también, entre otras personalidades: Alejandro Tiana, actual Rector de la UNED, que fuera Secretario de Estado de Educación en la anterior legislatura estatal; representantes de varios sindicatos docentes: CCOO, ANPE, UGT,

STEM y CGT; los Movimientos de Renovación Pedagógica; representantes del sector estudiantil: Sindicato de Estudiantes, FADAE y CANAE; otras organizaciones educativas y varios representantes políticos de la Comunidad de Madrid. Si bien la Consejera de Educación no respondió a la invitación de la FAPA, algo que es habitual en su forma de proceder, sí lo hizo el Presidente de la Comunidad de Madrid para excusar oficialmente su asistencia.

Tras la inauguración, se realizó una mesa redonda denominada *“Herramientas para actuar como APAS en los Consejos Escolares con la nueva distribución de competencias que hace la LOMCE”*. En la misma intervinieron tres personas que ejercen, o han ejercido, la dirección de centros educativos públicos en las tres etapas educativas no universitarias: Infantil, Primaria y Secundaria. En un momento en el que el mensaje que impone la LOMCE es que el gobierno de los centros debe estar sólo en manos de los directores –a los que convierte en correas de transmisión de sus decisiones ideológicas, relegando al resto de la Comunidad Educativa a un papel de meras comparsas, quitándoles cualquier posibilidad de participar de forma real y efectiva–, es muy importante la presencia de personas que conocen bien el papel que debe desarrollar una dirección democrática, opuesta al modelo LOMCE, y que valoran y defienden el papel activo de las familias en los centros educativos, así como el indiscutible rol de los Consejos Escolares como los máximos órganos de gobierno de los centros.



Los delegados y delegadas debatieron el sábado por la mañana sobre cuatro ejes: ¿cómo debe ser el modelo educativo del siglo XXI?; ¿cómo rechazamos en los centros educativos el ataque que supone la LOMCE?; ¿cómo construimos una escuela verdaderamente democrática, pública y laica?; y ¿cuál debe ser el papel actual de las APAS y de sus federaciones y confederaciones, y cómo deben ejercerlo? Las conclusiones, aprobadas por la Asamblea, serán difundidas en próximas fechas.

El sábado por la tarde se procedió a elegir la Junta Directiva que estará al frente de la federación durante los próximos tres años. El apoyo fue unánime a la lista presentada, que mantiene a tres de los cuatro cargos orgánicos que estaban en la Junta saliente. Sólo un cambio en el puesto de la vicepresidencia, debido a la decisión personal de Isabel Blanco que, aunque continuará al menos un año más como vocal de la Junta Directiva, deja el cargo al entender que su larga trayectoria en el movimiento asociativo está llegando a su fin y que debe asumir el cargo una persona a la que le quede un mayor recorrido en las APAS. El trabajo desarrollado por Isabel Blanco durante todos estos años fue reconocido y agradecido por la Asamblea de la FAPA.



El proyecto de trabajo para los próximos tres años recibió el apoyo decidido de la Asamblea, un proyecto que pretende continuar la senda de los últimos años y continuar innovando las actuaciones de la FAPA, a la vez que garantizar que la FAPA seguirá siendo una organización referente en el mundo educativo madrileño y estatal.

2 de junio de 2014